
平成28年８月９日 

 

 魚沼市議会議長 浅 井 守 雄 様 

 

議会改革特別委員会 

委員長 関 矢 孝 夫 

 

議会改革特別委員会調査報告書 

 

 本委員会は、所管事務について下記のとおり調査したので、魚沼市議会会議規則

第110条の規定により報告します。 

 

記 

 

１ 調査事件名 （１） エフエム魚沼による議会放送について 

        （２） 議会ホームページの議員情報の追加について 

        （３） その他 

 

２ 調査の経過 ８月９日に委員会を開催し、上記案件について調査した。 

        エフエム魚沼による議会放送について、休憩中の委員間討議によ

り協議し、全員協議会までに各会派で意見をまとめるとともに、議

会運営委員会と協議していくこととした。 

        議会ホームページの議員情報の追加について、議員個人のメール

アドレス等の公開は引き続き検討課題とし、議会運営委員会とも協

議していくこととした。 
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議会改革特別委員会会議録 

 

１ 調査事件 

（１）エフエム魚沼による議会放送について 

（２）議会ホームページの議員情報の追加について 

（３）その他 

 

２ 日  時  平成28年８月９日 午前10時 

 

３ 場  所  広神庁舎 ３階 301会議室 

 

４ 出席委員  大平恭児、岩井富士夫、志田 貢、大平栄治、遠藤徳一、関矢孝夫、 

        星野武男、星 吉寛、森島守人、（浅井守雄議長） 

 

５ 欠席委員  なし 

 

６ 説 明 員  なし 

 

７ 書  記  櫻井議会事務局長、磯部議会事務局次長、関主任 

 

８ 経  過 

 

開  会（10：00） 

 

関矢委員長  大平栄治委員より遅刻の届け出がありましたので報告します。定足数に達して

いますので、ただいまから議会改革特別委員会を開会します。 

 

（１）エフエム魚沼による議会放送について 

 

関矢委員長  日程第１、エフエム魚沼による議会放送についてを議題とします。本件につい

ては、エフエム魚沼での本会議の放送については、７月１日開催の全員協議会で議長より

議会改革特別委員会、議会運営委員会の同時進行で協議しながら放送の方向でいけるのか

検討するよう諮問を受けております。議会改革特別委員会として、その方向性について協

議をさせていただきたいと思います。まず、事務局より、現在のエフエム魚沼との打合せ

内容を再度説明いただきます。 

櫻井議会事務局長  事務局としては、７月20日にエフエム魚沼の局長と打ち合わせを行い、

次の点を確認しましたので報告させていただきます。まず、エフエム魚沼としては、自主

制作番組として議会の一般質問と各委員会の放送も可能だということです。録音データに

ついては、ＳＤカードで提供する形を予定しています。また、番組編集の関係ですが、休

憩がございます。休憩中についても、削除しないで放送することでよいか確認してくださ
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いということで協議しております。この休憩というのは、１時間おきの休憩ではなく不規

則発言があった場合のような不定期の休憩ということです。専門的知識が必要で、エフエ

ム魚沼の編集の中ではそれを割愛するのは難しいということもあり、そのようなお話をい

ただいております。放送開始の予定ですが、９月定例会の一般質問あるいは委員会からと

いうことで、平日の日中１時間の枠を設けて放送し、夕方に再放送の時間枠も取りたい。

また、日曜日に総集編として４時間程度、通しで放送したいというお話を伺っております。

それと、番組開始前に議会の仕組み、用語解説等をパーソナリティと議長あるいは事務局

等で話すようなことを流してもわかりやすいのではないかという提案をいただいており

ます。 

関矢委員長  ただいまの説明によりますと、課題は３つあるかと思います。１つめは、一般

質問の放送のほかに委員会も放送の対象とするか。２つめは、録音データはそのまま放送

するか。休憩若しくは不規則発言等を削除しない中での放送とするか。３つめは、放送開

始を９月定例会からを対象とするか。参考までに、先日７月25日に開催されました議会運

営委員会では、当面は一般質問のみを放送の対象とする、録音データは削除しないでその

まま放送する、放送開始時期は９月定例会からを対象とすると調査されたと森島委員長よ

り報告を受けております。課題の３点も含め、今ほどの事務局長の説明に質疑等はありま

せんか。 

星野委員  肝心の料金の件はどのようになっていますでしょうか。 

櫻井議会事務局長  エフエムの制作番組ですので、議会側の費用は一切かかりません。 

星野委員  そうすると、自主制作番組ということでよろしいでしょうか。 

櫻井議会事務局長  そのように伺っています。 

星委員  確認させていただきたいと思いますが、９月定例会の一般質問からやると議運で決

定されたそうですが、一般質問は休憩はありませんので、休憩中の取り扱いについては今

後議運で検討されるということでしょうか。 

関矢委員長  中には不規則発言や議長が制止する場合の休憩もあります。 

星委員  各委員会の放送については、議運ではどのような結果になりましたか。 

関矢委員長  委員会の放送については、今のところは見合わせてやらないという結論です。

一般質問だけということです。 

星委員  休憩中というのは、今のところは関係ないのか。 

関矢委員長  一般質問の中でも度々不規則発言や問題な発言等で議長が制止される場合も

あるかと思いますので、そういうところをそのまま流す形になるということです。しばら

くの間、休憩とします。 

 

  休  憩（10：07） 

 

  休憩中に懇談的に意見交換 

 

  再  開（10：10） 

 

関矢委員長  休憩前に引き続き会議を再開します。訂正させていただきますが、議会運営委
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員会の報告によりますと、委員会も対象にするが今の段階では一般質問から放送すべきで

あるという結論に訂正させていただきます。ほかに質疑はありませんか。 

大平(恭)委員  平日は１時間の放送ということですが、どういう形で放送されるのですか。 

櫻井議会事務局長  基本的な１時間枠はありますが、一般質問の時間も最長１時間ですから、

ちょうど１時間の場合はその方お１人が１日になりますし、短い方は足し合わせて放送す

るという話を伺っています。したがって、一般質問の順番ではなく発言の時間で組み合わ

せて放送時間に収まるようにするということです。 

関矢委員長  ほかにありませんか。（なし）これから委員間の自由討議をしたいと思います

が、異議ありませんか。（異議なし）異議なしと認めます。しばらくの間、休憩とし、自

由討議により検討を行います。 

 

  休  憩（10：12） 

 

  休憩中に自由討議 

  ・まず一般質問から放送し、様子を見て委員会の放送を判断すべき。 

  ・予算審査、決算審査特別委員会は市民の関心度が高いので放送してはどうか。 

  ・委員会も放送すべき。段階的にではなく早期に放送すべき。 

  ・予算審査、決算審査特別委員会の放送はよいと思うが、９月定例会の決算審査特別委員

会からというのは拙速ではないか。執行部及び議会全体のコンセンサスが必要であり、９

月定例会は一般質問のみ放送してはどうか。 

 

  再  開（10：19） 

 

関矢委員長  休憩前に引き続き会議を再開します。休憩中に自由討議により意見をいただき

ました。エフエム魚沼による放送については、エフエム魚沼での制作番組として放送でき

るように協力することとして、内容につきましては全員協議会においてその方向性を決定

していただくようまとめたいと思います。各委員も会派においてそれまでに意見をまとめ

ていただきたいと思います。なお、本結論につきましては議会運営委員会と並行して諮問

を受けておりますので、また議会運営委員会委員長とも協議して進めていきたいと思いま

すが、ご異議ありませんか。（異議なし）そのように決定しました。 

 

（２）議会ホームページでの議員情報の追加について 

 

関矢委員長  日程第２、議会ホームページでの議員情報の追加についてを議題とします。本

件も、７月１日開催の全員協議会で議長より諮問を受けているものであります。お手元に

資料がありますので、再度、局長より朗読させます。 

櫻井議会事務局長  市のホームページにこのメールが届きました。内容につきましては、議

員名簿のサイトでは各議員のＵＲＬやメールアドレスが載っていません。議会のホームペ

ージに追加・改定していただくことを強く希望しますということです。 

関矢委員長  ただいまの局長の朗読どおり、メールの内容は、匿名によるメールで、議員名
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簿のサイトでは各議員のＵＲＬやメールアドレスが載っていません。ぜひとも載せていた

だきたいという要望であります。全員協議会で、事務局説明のとおり県内市を調べたとこ

ろ、いずれもＵＲＬやメールアドレスは掲載していないということであります。今ほどの

件に対して、議員皆さんの個人的な意向やシステム上の確認等、問題が多くあろうかと思

います。まず、皆さんのご意見を聞かせていただいて、どのような方向づけがいいのかを

議論いただければありがたいと思います。（なし）これから委員間の自由討議をしたいと

思いますが、異議ありませんか。（異議なし）異議なしと認めます。しばらくの間、休憩

とし、自由討議により検討を行います。 

 

  休  憩（10：22） 

 

  休憩中に自由討議 

  ・基本的には賛成。迷惑メールも考えられるが、情報を公開し、各議員の活動を知っても

らい、市民と交流できることも考えられる。希望する議員は掲載してもよいのではないか。 

  ・議員個々の判断とすべき。 

 

  再  開（10：27） 

 

関矢委員長  休憩前に引き続き会議を再開します。休憩中に自由討議により意見をいただき

ました。本日、魚沼市議会として掲載する、しないを決することは、議員皆様の個人的な

意向やシステム上の確認等問題を含んでいますので、直ちに議会として結論づけはできな

いものと考えます。議員個人のＵＲＬやメールアドレスの公表になりますので、当面は個

人で公表することに支障のない方は公表いただけるわけですので、魚沼市議会として公表

するかは今後の検討課題とさせていただきたいと思います。個人でのホームページやメー

ルアドレスの公表は大いにやっていただきたいと思います。このような結論とすることに

ご異議ありませんか。（異議なし）なお、本結論につきましては並行して諮問を受け検討

をしております議会運営委員会委員長とも協議いたします。ご異議ありませんか。（異議

なし）そのように決定しました。 

 

（３）その他 

 

関矢委員長  日程第３、その他を議題とします。皆さんからありませんか。（なし）今後の

活動についてご意見はありませんか。（なし）なければ、正副委員長で協議させていただ

くこととします。これでその他を終わります。本日の会議録の調製については委員長に一

任をいただきたいと思います。本日の議会改革特別委員会は、これで閉会します。 

 

  閉  会（10：29） 


